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I'.star sin clases nos preocupa, pero también nos inquieta la situación 
c nuestros profesores que merecen un trato digno i señalaron alum- 
>s afectados.

3n solución a huelga de profesores

Jirección del Trabajo 
omará parte activa
El director del Trabajo, Jorge 

lorales Retamal, aseguró que 
a repartición tomará un rol ac- 
. (> en la solución de las huelgas 
ie afectan a los profesores de 
Regios subvencionados.

En conversación con LA NA- 
iON, el director del Trabajo in- 
■ó que no basta la actitud pasi- 
que ha tenido ese servicio en el 
sarrollo de estos conflictos, 
fique explicó que ésta es la con
cia que legalmcnte le corres- 

>nde.
Sin embargo, como entendé

is que las huelgas de los colé
is subvencionados son delica- 
-. por lo que ello significa y la 

percusión que tiene para el

'or fracaso de negociación colectiva

:n huelga la escuela 
Avenida Independencia"
Los profesores de la Escuela 
dustnal "Avenida Independen- 
. se encuentran en huelga des
el 30 de abril pasado, produc- 
del fracaso Je las conversa- 

mes sostenidas durante la ne- 
dación colectiva.
Los profesores José Antonio 

iaz García, Nancv Mondaca y 
ircela Adasme, de la Escuela 
dustrial antes mencionada, lie- 
ron hasta nuestra sala de re- 

icción para denunciar el hecho 
nformar sobre los puntos de la 
¿ociación que no fueron acop
los por el empleador.
Solicitaron un 82 por ciento de 
mentó en los sueldos, conslde- 
ndo oue actualmente la hora 
inanal tiene un valor de I 324. 
El sostenedor les ofreció un 
mentó del 3 por ciento, que 
nificar un alza de | 48 en la 
ra semanal.
!•' n términos t é c n i e o 

alumnado, tomaremos una ac
tuación más activa.

Respecto a la forma en que va 
a participar la Dirección del Tra
bajo, el personero explicó que 
ello debía conversarlo con el mi
nistro del ramo René Cortázar. 
Dicho mecanismo, añadió Mora
les Retamal, aún no está estable
cido.

No obstante aclaró que en su 
ánimo está el de convocar a las 
partes en conflicto para llegar 
con prontitud a una solución ra
cional. "Como director del Tra
bajo haré todo lo necesario para 
que estos conflictos se superen y, 
además, voy a procurar proponer 
una solución efectiva para las 
partes" concluyó.

pedagógicos plantearon la necesi
dad de una mejor implementa- 
ción en los talleres y laboratorios. 
Frente a esto les informaron que 
tenían un gasto muy elevado, del 
orden de I 800.000 mensuales en 
renovación de materiales.

En tal sentido, los profesores 
indicaron que tal cantidad "es 
falsa", ya que los alumnos recla
man por la escasez de herramien
tas. por ejemplo limas, en malas 
conJiciones. el uso de un motor 
para 45 estudiantes, pocas más
caras de trabajo, mobiliario anti
guo. entre otras cosas.

Indicaron que actualmente es
tán en coordinación con los de
más establecimiento educaciona
les y sindicatos del sector, con el 
fin de obtener apoyo económico y 
moral, "porque hay muchos pro
fesores antiguos que no se atreven 
a denunciar estos hechos", dije-

Aclaró Osvaldo Verdugo

Las huelgas en los colegios 
"no son contra el gobierno"

Preocupado no sólo por la si
tuación que hoy afecta a un 
cuantioso número de profesores 
en huelga, sino además de ada
tar a la opinión pública el verda
dero origen de estos conflictos, se 
mostró el presidente del Colegio 
de Profesores Osvaldo Verdugo.

El dirigente señaló a LA NA
CION que "este movimiento no 
es en contra del gobierno de
mocrático y no tendría porqué 
afectar su imagen. Lo que dese
amos es que las ’autoridades de 
educación, como parte de un to
do, se comprometan a resolver el 
problema de las huelgas que 
afectan a los colegios subven- 
cionados’j señaló el dirigente gre
mial.

Explicó que no todos saben 
que el sistema de negociación co
lectiva fue impuesto por el régi
men militar para este sector del 
profesorado.

"Nos encontramos así con una 
ley heredada del régimen autori
tario y no es un problema creado 
por este gobierno".

De este modo y según el propio 
ministro de Educación, Ricardo 
Lagos, los profesores de los cole
gios subvencionados han sido so
metidos a una negociación colec
tiva similar a la que viven los tra
bajadores en una empresa, 
quienes al paralizar detienen 
también una parte Importante de 
la producción Lo grave es que en 
este caso se detiene un producto 
tan esencial como la educación.

PODEMOS DISCREPAR

Osvaldo Verdugo, coincidió 
también en que la negociación 
colectiva no es ’aplicable a los 
docentes, por eso insistimos en la 
necesidad de contar con un esta
tuto especial para el magisterio.

En tanto la situación se man
tiene, Verdugo es enfático en 
manifestar la lentitud que han 
tenido las autoridades para bus
car una solución, ya que son 40 
mil alumnos sin clases y 1.000 
profesores parados, señaló el diri
gente.

"En ese sentido —añadió— 
podemos discrepar con las autori
dades. pero ello no pone en riesgo 
nuestra relación con el gobierno. 
Además no hay que escandalizar
se con las discrepancias, porque 
ellas son propias de la democra
cia. Sabemos que antes, la discre
pancia era conflicto, confronta
ción, ruptura. Ahora en cambio 
es distinto, porque ella es parte 
del juego democrático".

SOLUCION TRIPARTITA

Para el Colegio de Profesores, 
una solución viable es la modifi
cación a la ley. Sin embargo, 
explicó Verdugo, ello pasa por un 
acuerdo previo entre las partes 
involucradas y su posterior tra
mitación ante el Parlamento. El 
problema está ahora, y es urgen
te buscar una salida a estas nu
merosas huelgas, las que seguirán 
iniciándose mientras dure el pe
ríodo de negociaciones colecti
vas.

La fórmula, según Verdugo es 
entonces, a través de un esfuerzo 
conjunto de las partes afectadas. 
Profesores, sostenedores y autori
dades de educación para en
contrar el camino que permíta 
un aumento en las conaiciones 
salariales y contractuales que hoy 

de la educación particular sub
vencionada. "Nosotros no acep.- 
tamos el argumento de algunos 
sostenedores que exigen un 
aumento de la subvención para 
solucionar el conflicto" añadió el 
dirigente. Resaltó que según es

"Las actuales 
huelgas de 

profesores son 
una herencia 
del régimen 

autoritario".
declaró 

Osvaldo 
Verdugo.

Afirmó Ricardo Lagos________________

Es problema derivado de 
la negociación colectiva

El ministro de Educación, Ri
cardo Lagos afirmó que como el 
problema de los profesores en 
nuelga está legalmente radicado 
en el ámbito de la negociación 
colectiva, será el Ministerio del 
Trabajo, a través del director de 
ese servicio, Jorge Morales, el que 
llame a las partes en conflicto pa
ra alcanzar un avenimiento.

El secretario de Estado hizo es
tas declaraciones durante una 
rueda de prensa, precisando oue 
la opinión pública debe tener cla
ro que las huelgas que afectan 
hoy a 20 colegios subvencionados 
son producto de la legislación de
jada por el régimen anterior.

Lagos explicó que esa secreta
ría de Estado tomó contacto con 
el Ministerio del Trabajo, a tra
vés del cual se buscarán mecanis
mos para que se llegue a una so
lución pronta en los colegios don
de se está en huelga

HABRA QUE CAMBIAR 
LA LEY

El ministro Lagos admitió que 
el actual sistema de negociación 
colectiva para los profesores de 
colegios subvencionados, es per
judicial no sólo para los docentes 
sino para el alumnado.

"Si hay una huelga legal en 
una fábrica de zapatos, el consu
midor puede buscar el producto 
en otra industria; en cambio con 
este sistema heredado del gobier
no del general Pinochet. el alum- 
n ’ n.> puede buscar educación en

tudios que disponen, la gran ma
yoría de estos sostenedores tienen 
condiciones de sobra para otor
gar un mejoramiento a su perso
nal, "pero quieren seguir enri
queciéndose con el dinero que es 
de todo el país,subrayó.

otro establecimiento", enfatizó la 
autoridad.

Afirmó que esta experiencia 
hace necesario modificar la ley, 
pero eso va a tomar tiempo. Por 
ahora señaló que la solución se 
buscará a través de la Dirección 
del Trabajo, y se verá la forma de 
recuperar las clases que han per
dido los alumnos.

PETICION DEL COLEGIO

El ministro Lagos indicó que 
esa secretaría de Estado no se 
opone a la iniciativa de formar 
una comisión tripartita, junto a 
los sostenedores y profesores. Sin 
embargo explicó que legalmente 
dicha comisión no podría operar, 
ya que los mecanismos de solu
ción están radicados a través de 
la Dirección del Trabajo.

"No veo la necesidad de que el 
Colegio de Profesores haga un 
emplazamiento a las autoridades 
de educación. Sus dirigentes sa
ben que este ministerio tiene 
abierta las puertas para que ven
gan a conversar y plantear sus 
fórmulas de solución", agregó el 
ministro Lagos.

La autoridad concluyó que 
probablemente comiencen a 
quedar superados los conflictos 
en las próximas 48 horas, es de
cir, una vez que la Dirección del 
Trabajo tome parte en el asunto 
y se busque un camino de aveni
miento.
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El presidente del Colegio de Profesores, Osvaldo Verdugo, a la salida de la reunión con el 
Ministro Lagos, indicó que esperaban que los sostenedores dediquen el 75 por ciento de la 
subvención en fa vor de salarios de los docentes.

Dicen que 75% de subvención deben ser sueldos 

Decepción de docentes
por la actitud de Lagos

Como “insatisfactoria” calificó el presidente del Colegio de Profe
sores, Osvaldo Verdugo, la reunión que sostuvo con el Ministro de 
Educación, Ricardo Lagos.

En esta oportunidad se le 
informó que el conflicto de 
los 20 establecimientos esco
lares en huelga, que afecta a 
unos 35 mil estudiantes, 
quedó en manos de la Direc
ción del Trabajo.

Verdugo indicó que ellos 
esperaban que el Ministerio 
tomara una actitud más deci
dida en el conficto y pre
sionara a los sostenedores de 
los colegios subvencionados 
en huelga, para encontrar 
una salida favorable para los 
profesores. “Creemos que la 
respuesta del Ministerio es in
suficiente. Pensamos que pa
ra darle mayor credibilidad a 
la solución es necesario trans
parencia en la situación fi
nanciera de los colegios cues
tionados”.

El dirigente de los profeso
res indicó que ellos se 
reunieron con los dirigentes 
de la asociación de los soste
nedores de establecimientos 
subvencionados, quienes se 
comprometieron a llamar a 
sus asociados a entregar el 75 
por ciento de la subvención 
para sueldo de los profeso
res”. Agregó que iban a acu
dir a la Dirección del Trabajo 
para conocer la propuesta 
que llevarán a los estableci
mientos en conflicto.

La creación de una comi
sión tripartita formada por 
profesores, sostenedores y el 
Ministerio, es a juicio de Ver

dugo la mejor forma de sal
var Ja situación. “Queremos 
que el Ministerio recupere un 
rol más activo dentro de la 
orgánica educacional". 
Acotó que el conflicto en es
tos momentos repercute en 
mil profesores y 35 mil estu
diantes y en ese sentido se 
mostró decepcionado de la 
actitud ministerial: “Incluso 
para testimoniar esta grave 
situación se han llevado a ca
bo clases en la calle, como un 
símbolo de las condiciones en 
que se está educando”.

El dirigente gremial ce
lebró que el Ministerio no 
otorgue la subvención a las 
escuelas que están en huelga, 
ni que permita adelantar las 
vacaciones, “con el gobierno 
sólo tenemos una controver
sia sobre el rol que debería 
asumir el Ministerio en este 
punto”.

RICARDO LAGOS
El Ministro Ricardo Lagos 

respondió a las criticas de 
Verdugo indicando que “la 
legislación vigente impide 
que sea el Ministerio de Edu
cación el que intervenga en 
un asunto que se trata de las 
negociaciones entre profeso
res y empleador. Por eso he
mos recurrido a la Dirección 
del Trabajo, que es la entidad 
que por ley debe actuar en es
tos casos”.

Esta es una situación que 
se arrastra del Gobierno ante
rior, indicó Lagos y poste
riormente añadió: “el Minis- ' 
terio no tiene las herramien
tas legales para obligar a las 
partes a que se sienten a con
versar, tampoco tiene la ca
pacidad de obligar a los 
esablecimientos a entregar la 
información adecuada, ni la 
de declarar la reanudación de 
faenas”.

Ricardo Lagos 
explicó que el 
Ministerio de 
Educación le
galmente no 
puede interve
nir en las ne
gociaciones 
entre profeso
res y sostene
dores de cole
gios sub
vencionados.

Dirección del Trabajo concilla las partes

Labor de buena voluntad
La Dirección del Trabajo está efectuando 

una labor de “buena voluntad” ante la huel
ga que afecta a diversos establecimientos 
educacionales subvencionados, a través de 
inspectores de ese servicio, que buscan conse
guir conciliaciones entre las partes, dijo una 
alta fuente del Ministerio del ramo. Además, 
agregó que esta situación “le consta al Cole
gio de Profesores”. 

can infracciones laborales o actitudes desle
ales por parte de los sostenedores de estas es
cuelas, que es lo que permite la ley. Se re
cordó que la legislación del Plan Laboral 
quitó la posibilidad tanto al Ministerio como 
a la Dirección del Trabajo de intervenir en 
los casos de negociación colectiva o de huel
ga, excepto que no sea velar por el cumpli
miento de las instancias de ésta, inclu\er.io 
la votación noria úlrtnn ,v.'
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Para poner fin a conflictos en colegios particulares subvencionados

Maestros piden injerencia ministerial en huelgas

04

ORBE, Santiago
El presidente del Colegio de 

Profesores, Osvaldo Verdugo, 
dijo ayer que esa entidad no está 
satisfecha con el anuncio de que 
la Dirección del Trabajo asumi
rá la búsqueda de la solución al 
conflicto de los colegios particu
lares subvencionados, en 20 de 
los cuales los maestros mantie
nen huelgas legales, tras fraca
sar sus respectivas negociacio
nes colectivas.

El dirigente sostuvo que es el 
Ministerio de Educación el que 
debe asumir un papel más acti
vo para superar el problema.

Verdugo se entrevistó al me
diodía de ayer con el titular de 
esa cartera, Ricardo Lagos.

Informó también que el Cole
gio se reunió anteayer con la 
Corporación Nacional de Cole

gios Particulares Subvenciona
dos.

Según dijo, la entidad prome
tió llamar públicamente a los 
sostenedores de los estableci
mientos de ese tipo a destinar el 
75 por ciento de la subvención 
al pago de sueldos.

La reunión con Lagos

De la reunión con Lagos, Ver
dugo señaló que si bien el Cole
gio reconoce las limitaciones le
gales del Ministerio de Educa
ción para presionar a los soste
nedores, con el fin de que 
entreguen antecedentes confia
bles en el proceso de negocia
ción colectiva, sí tiene la autori
dad y legitimidad para hacerlo.

Añadió que el secretario de 
Estado había manifestado que 

el gobierno cree que debe ser la 
Dirección del Trabajo la que 
medie en los conflictos.

“Nosotros creemos que esa 
respuesta es insuficiente. Cree
mos que el Ministerio de Educa
ción debe tener un rol más acti
vo, y pensamos, como organiza
ción, que para darle credibili
dad a este proceso, deben existir 
condiciones que permitan obje
tivamente que la Dirección del 
Trabajo llame a las partes, y 
que los sostenedores entreguen 
toda la información sobre los 
recursos económicos”, opinó 
Verdugo.

También manifestó que la Di
rección del Trabajo debe tener 
la posibilidad de preparar una 
propuesta para que las partes 
lleguen a acuerdos colectivos 
justos para el magisterio.

“Además, la otra condición 
es que si en estos convenios hay 
éxito, se garantice que los profe
sores que han participado en 
este proceso no sean amedrenta
dos o vean en peligro su estabili
dad funcionaria”, puntualizó.

Sobre el significado de que el 
Ministerio tenga un papel más 
activo en el problema, Verdugo 
dijo que “nosotros aspiramos, 
concretamente, a la creación de 
una comisión tripartita entre los 
sostenedores, el Colegio de Pro
fesores y la autoridad. El minis
tro nos dijo que esto se ha anali
zado al interior del gobierno y 
que el proceso de negociación 
colectiva está radicado en el país 
en la Dirección del Trabajo, 
más allá o independientemente 
de los juicios que tengamos so
bre ese proceso”.
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Al rojo vivo conflicto de planteles subvencionados c '

Colegio de profes quiere que Ministro
Lagos meta las manos firmeza en el lío

El presidente del Colegio 
de Profesores, Osvaldo Ver- ' 
dugo, dijo ayer que esa 
agrupación no está satisfe
cha con que la Dirección del 
Trabajo asuma la búsqueda 
de la solución al conflicto de 
los colegios particulares sub
vencionados que están en 
huelga, insistiendo en que la 
cartera de Educación debe 
asumir un rol más activo en 
el problema.

El dirigente habló con la 
prensa al término de una 
prolongada reuní -i soste
nida después f!"' mediodía 
de ayer con el i Ministro La
gos para tratar este tema.

En la oportunidad, Ver
dugo también informó que 
el Colegio de Profesores se 
reunió con la directiva de la 
Corporación Nacional de 
Colegios Particulares Sub
vencionados, Conacep, y 
que ésta se había compro
metido a llamar pública
mente a los sostenedores de 
los planteles de este tipo a 
destinar el 75 por ciento de 
la subvención al pago de las 
remuneraciones de los do
centes.

En relación a la reunión 
con Lagos, señaló que si 
bien la entidad que preside 
reconoce las limitaciones le
gales que el Ministerio de 
Educación tiene para pres
ionar a los sostenedores, a 
fin de que entreguen los an
tecedentes confiables que 
permitan darle transparen
cia al proceso de negocia
ción colectiva que viven los 
colegios particulares sub
vencionados, sí tiene la 
oportunidad y legitimidad 
para hacerlo.

Con el Ministro
Añadió que el Secretario 

de Estado había manifes
tado que el Gobierno cree 
que debe ser la Dirección 
del Trabajo la que medie en 
este conflicto, convocado a 
las partes para solucionarlo 
a labrevedad.

“Nosotros creemos que 
esa respuesta es insuficiente. 
Creemos que el Ministerio 
de Educación debe tener un 
rol más activo, y pensamos 
como organización, que pa
ra darle credibilidad a este 
proceso debe existir condi
ciones que permitan objeti

vamente que la Dirección 
del Trabajo llame a las par
tes y que los sostenedores 
entreguen toda la informa
ción sobre los recursos eco
nómicos", dijo.

También manifestó que 
la Dirección del Trabajo de
biera tener la posibilidad de 
preparar una propuesta que 
signifique que las partes lle
guen a acuerdos colectivos

justos y equilibrados para el 
Magisterio.

“Además, la otra condi
ción es que si en estos con
venios hay éxito, se garan
tice que los profesores que 
han participado en este pro
ceso no sean amedrentados 
o vean en peligro su estabili
dad funcionaría", precisó.

Comisión tripartita
Al consultársele qué sig

nifica que el Ministerio de 
Educación asume un rol ' 
más activo en la solución de 
este conflicto, expresó que 
“nosotros aspirábamos con
cretamente a la creación de 
una comisión tripartita en
tre los sostenedores, el Cole
gio de Profesores y la auto
ridad. El Ministro nos dijo 
que esto se ha analizado al 
interior del Gobierno y que 
el proceso de negociación 
colectiva está radicado en el 
país en la Dirección del 
Trabajo, más allá o inde
pendientemente de los jui
cios que tengamos sobre ese 
proceso”.

Recalcó que la entidad 
gremial esperará los resulta
dos de la gestión que llevará 
a cabo la Dirección del Tra
bajo y entonces se reunirá 
nuevamente con el Ministro 
Lagos.

't
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Espera que hoy termine conflicto en colegios subvencionados

Ministro Lagos en polémica con profesores:
‘No paso los problemas a nadie; los abordo yo’

"Los alumnos que permanecen sin 
clases por la huelga de maestros de 
colegios subvencionados sor Urede- 
dor de diez a doce mil”. Asi lo mani
festó este mañana el ministro de Edu
cación Ricardo Lagos, desmintiendo 
la cifra de cuarenta mil estudiantes 
que ha venido entregando la directiva 
del Colegio de Profesores.

"Simplemente el número no coin
cide”, señaló el secretario de Estado. 
Agregó que hoy, como es habitual, se 
está procediendo a la inspección de 
los establecimientos paja los fines de 
cancelar la subvención, por lo que en 
horas de la tarde el ministerio con
tará con una información más preci
sa.

Consultado por las declaraciones 
del presidente del Colegio Osvaldo 
Verdugo, en el sentido de que no es
tar muy satisfecho porque el proble
ma se estaría traspasando al Ministe
rio del Trabajo, en forma muy enér
gica respondió: "Yo no acostumbro 
pasar los problemas a nadie; los pro
blemas los abordo directamente.

Lagos dijo 
que habrá 
medidas si 
no se solu
ciona el con
flicto.

Cuando en Chile había dictadura, yo 
abordé directamente el tema de la 
dictadura... Lo que sucede en el caso 
de los profesores es que existe una le
gislación que obliga a seguir una de
terminada fórmula a través del Minis
terio del Trabajo, lo cual no quiere 
decir que no esté procupado del tema. 

He conversado con los sostenedores; 
he conversado con los profesores. Es
toy encima de la situación y hemos 

dado las instrucciones para poder te
ner todos los antecedentes necesarios 
en el evento de que este procedimien
to, que fue establecido por el régimen 
anterior, no funcione. La opinión pú
blica puede tener tranquilidad en ese 
sentido”.

Conversó con Aylwin 
el tema

El ministro Lagos dijo estar espe

ranzado de que el conflicto termine 
hoy a través de las negociaciones que 
se están realizando por medio del Mi
nisterio del Trabajo. Sin embargo in
dicó que muy temprano conversó con 
el presidente de la República respec
to de los próximos pasos que se to
marán en caso de que continué el con
flicto. "Porque nuestra obligación co
mo ministerio de Educación es que 
haya Educación y a eso nos vamos a 
abocar”. Requerido sobre los pasos 
que se adoptarán señaló que se darán 
a conocer "en el momento oportuno”

Finalmente al preguntársele su opi
nión sobre el futuro de los colegios 
subvencionados, indicó: "La opinión 
pública tendrá que medir la situación. 
Creo sin embargo que lo que no es 
adecuado es cuestionar la libertad de 
educación. Lo que sí está en cuestión 
es si es posible aplicar los conceptos 
de economía de mercado a la educa
ción; el concepto del lucro a la edu
cación y eso nos parece que no es lo 
más adecuado”.
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La calle opina
"Es el primer paso para entender mejor la democracia", dicen

Todos aplauden a centros 
de alumnos democráticos

Una amplia aprobación recibió el decreto que faculta a los 
estudiantes de educación secundaria para elegir a los dirigentes 
de sus centros de alumnos y norma el funcionamiento de estas 
asociaciones estudiantiles.

Los entrevistados por “La 
Tercera” consideraron como 
un importante avance del Go
bierno que permitirá a los 
jóvenes escolares entender 
mejor los derechos y los de
beres que tiene la democra
cia.

Juan Abarca, profesor: 
“La decisión del Gobierno 
era una necesidad posterga
da, que nunca se debió dejar 
de aplicar. Si se plantea una 
sociedad democrática, todos 
los actores de la comunidad 
deben tener derecho a expre
sarse libremente. Es una ex
celente medida que será muy 
bien aceptada”.

Inés Rivera, profesora: 
“Es una excelente posibilidad 
que se le otorga a una genera
ción de jóvenes y niños que 
no han sabido lo que es de
mocracia en los últimos 16 
años”.

Elsa Fuentes, dueña de ca
sa: “Está perfecto, porque 
asi ellos tienen más posibili
dades de opinar y realizarse 
en otras cosas que no son 
sólo el estudio”.

Yolanda Díaz, dueña de 

ellos tengan libertad de 
expresión y se eduquen en lo 
que es democracia. Porque 
no se les puede tener bajo 
presión, la persona puede 
entregar mucho mas si está en 
libertad“.

Katherine Cabezas, estu
diante: “Muy bueno, porque 
muchas veces queremos hacer 
actividades y no podemos. 
Entonces ahora podremos 
hablar y organizamos para 
hacer más cosas”.

Yolanda Díaz.

José Rodríguez, chuman
te: “Está superbién que nos 
permitan elegir a nuestros di
rigentes del Centro de Alum
nos, porque asi uno va a estar 
más motivado, se va a sentir 
representado por quien es el 
presidente y no va a ser un 
“mateo” que puso allí el di
rector del colegio“.

Manuel Quintana, emple
ado: “Me parece muy bien la 
medida del Ministerio de 
Educación, además en el sen-

Inés Rivera.

tido con que fue redactado 
según supe, pretende for
marles a ios jóvenes la cos
tumbre de vivir en democra
cia, aceptar los deberes y co
nocer los derechos de una 
persona frente a su sociedad, 
que en ese caso será el curso. 
Creo que fue deformante pa
ra los niños todo este tiempo 
donde no se dejó elegir ni a 
los presidentes de curso. Lle
ga a ser para la risa 
pensándolo ahora”.

Diana Córdoba, empleada: 
“Es bueno que los niños se 
vayan acostumbrando desde 
ei colegio a elegir a sus diri
gentes y asi vivir la democra
cia en forma directa. Además

Elsa Fuentes.

Juan Abarca. Katherine Cabezas.

axuda a que se vayan for
mando dirigentes desde pe
queños que entiendan la res
ponsabilidad que deben tenei 
con su gente”.

Francisco Pérez, estudian
te: “Una buena medida que 
yo apiñando. Nosotros en el 
colegio elegíamos a nuestro 
presidente en forma de
mocrática, pero ahora quedó 
más claro también las rela
ciones frente al resto del cole
gio”.

VALDIVIA
Margarita Espinoza Cas- 

telblanco: “La verdad es que 
yo no estoy muy clara respec
to a cuál deba ser el proceder 
de los estudiantes en los 
Centros de Alumnos de la en
señanza media, ya que por un 
lado si bien es cieno estoy en 
completo acuerdo con que 
deben ser elegidos democráti
camente, no estoy muy segu
ra si ese tipo de elección será 
todo lo positiva que uno es
pera, ya que uno no puede 
decir que en esas elecciones 
no hay política”.

CHILLAN
María Elena Grandón, 

secretaria: “Creo que los 
jóvenes deben participar acti- 

v ámente en sus organiza
ciones estudiantiles para de
fender sus derechos, por me
jorar la educación que reci
ben y también en materia 
política, porque serán ellos 
en definitiva quienes vivirán 
los cambios que pueda expe
rimentar la sociedad. Es ne
cesario que participen, que 
asuman responsabilidades. 
De hecho, según mi experien
cia. estar en una directiva es
tudiantil constituye currículo 
para muchas actividades, y 
ese antecedente es mejor en la 
medida de un buen desempe
ño”.

1QU1QUE
Francisca Beyzaga, estu

diante. “Encuentro fantásti
co que los alumnos de los co
legios Fiscales podamos, por 
Fin, elegir a nuestros dirigen
tes. Era bien fome que el pre
sidente del Centro de Alum
nos fuera designado, ya que 
la mayoría de las veces en na
da nos representaba. La ver
dad que no creo que esta me
dida vaya a politizar los es
tablecimientos educaciona
les. Eso si, creo que los parti
dos políticos no deben meter
se en esto, deben dejarnos a 
nnentrne «mine
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kspero diálogo del ministro de Educación con manifestantes en U. Metropolitana

Lagos pidió respeto a estudiantes “para con 
quienes el pueblo eligió democráticamente^
1 Jóvenes pedían reintegro del ex Pedagógico a la U.
1 Incidentes empañaron traspaso de rectoría a Alejandro 
Ormeño
loy asumió el nuevo rector de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, Alejandro Ormeño 
)rtlz, en ceremonia que se efectuó en la Casa Central con asistencia del Ministro de Educación. Ricardo La-

ç

•,os.
\l cabo del acto, se registraron incidentes que 
erbal entre Ricardo Lagos y estudiantes que 
se plantel a la Universidad de Chile.

Durante la ceremonia misma, unos 300 manifes
tantes se mantuvieron fuera del local, gritando 
onstantemente consignas y perturbando el desa

rrollo de los discursos. En el momento de hacer uso 
de la palabra, Ricardo Lagos expresó notoria mo
lestia, y alzando la voz para que pudiesen oirle 
quienes estaban fuera del Aula Magna, dijo que 

los problemas pueden resolverse en un ambiente 
abierto de conversaciones; no con gritos vocingle
ros".

Tras aplausos de los asistentes a la ceremonia, 
agregó que "la gente joven debe decir lo que quie
re, pero tiene que ser respetuosa y responsable pa
ra con quienes el pueblo eligió democráticamente 
para representarlos, y si ahora pueden gritar como 
lo hacen, es porque fuimos capaces de enfrentar el 
problema universitario para que ustedes puedan 
opinar como lo hacen ahora”.

Al término de la ceremonia, en breve conversa
ción con la prensa, el ministro dijo que su opinión 
es que el plantel debe ser uno solo con la institu
ción de la que nació. "No sé si cabe hablar de rein
tegro a la Universidad de Chile, pues fórmulas hay 
varias, y ellas deben ser estudiadas autónomamen
te por las autoridades universitarias. De todos mo
dos, creo que si no se produce una unidad, la Chile 
va a crear sus propias carreras pedagógicas, crean
do una duplicidad que no me parece conveniente”, 
señaló.

terminaron con una manifestación callejera y un agrio duelo 
exigían a gritos un pronunciamiento suyo respecto al retomo de

—Reunámonos o invítenme a conversar el tema 
•indicó Lagos-, pero no puedo aceptar esto. No con
cibo que en una ceremonia en la que asume el pri
mer rector de esta universidad democráticamente 
elegido en 16 años, ustedes la interrumpan con gri
tos.

El ministro avanzó lentamente unos metros en 
dirección a su vehículo, en medio de gran confusión 
y de gritos: "basta de hablar, es hora de actuar"; 
"El Pedagógico a la Chile”, "Universidad de Chile 
Libre”. Poco antes de ingresar al automóvil, fue 
nuevamente emplazado por dirigentes estudianti
les respecto de si estaba de acuerdo con el retorno 
del Pedagógico.

—Ustedes deben entender que como ministro yo 
debo respetar la plena autonomía universitaria. El 
rector conoce perfectamente mi posición sobre el 
tema, y yo sólo les pido respeto para la decisión 
que debe adoptar, mediante el diálogo, la comuni
dad universitaria en su conjunto... Aquí hay pro
cedimientos que se deben seguir.

Algunos jóvenes se abalanzaron contra el auto
móvil. El secretario de estado, intentó calmar a los 
más exaltados, procurando establecer un diálogo 
con ellos. Ante la imposibilidad de lograrlo, en me
dio de constantes gritos y empellones de mucha
chos que ya copaban la avenida Macul en ambas 
calzadas, ingresó dificultosamente al vehículo ofi
cial, que era golpeado por algunos de los estudian-

El nuevo rector de la V. Metropolitana, Alejand 
Ormeño, camina Jun to al Ministro de 
Educación, Ricardo Lagos.
tes que le rodeaban.
El rector Ormeño___________________ _

Terminado el incidente, el rector Alejandro ( 
mefto, explicó a "La Segunda” que se convocar, 
un claustro entre el 16 y el 20 de julio, en el que 
analizarán los problemas de la Universidad Met 
politana y se estudiará la relación con la Unive» 
dad de Chile.

—Las opiniones internas están divididas. La i 
yoría de los académicos y funcionarios no quie 
retomar a la U.de Chile. Los estudiantes sí lo 
sean, de modo que habrá que conversarlo.

—¿Cuál es su postura personal al respecto?
—Mi postura debe atenerse a lo que decidí 

claustro extraordinario. Creo que las distintas 
ciones tienen inconvenientes y ventajas que 
bemos analizar con seriedad y calma. Debei 
plantear cuál es la posición del plantel en el 
tema educativo nacional.

El nuevo rector planteó que la Universidad 
tropolitana deberá definir un "Proyecto de D 
rrollo”, elaborar nuevos estatutos que estén vi| 
tes en marzo de 1991, y delinear actividades < 
cretas que le permitan proyectarse a la comuni 
nacional.

Rodeado por 
alumnos

La sesión concluyó 
con una no prevista in
tervención del presiden
te del Centro de Alum
nos, Arturo Barrios, 
quien abogó por el re
torno a la U.de Chile. 
Luego, el ministró salió 
acompañado del nuevo 
rector Alejandro Or
meño. En el camino a su 
vehículo, fue rodeado 
por alumnos en tres 
oportunidades. A gritos 
para poder hacerse oir, 
y en tono severo, seña
ló:*’’hace tiempo he te
nido una opinión clara, 
pero así como hemos re
cuperado la democracia 
también hemos conquis
tado la plena autonomía 
universitaria, y el minis
terio no va a intervenir 
en ninguna decisión in
terna".

—Hace dos meses 
que le estamos pidiendo 
audiencia para plantear 
el tema, señalaron los 
estudiantes más pró
ximos.

i
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«altados insultaron al 
inistro Ricardo Lagos 

le,^ se. Pr°duJeron at término de la ceremonia de
o de la Rectoría en la Universidad Metropolitana.

incidentes promo-
■>r un grupo de exal- 
-studiantes, quienes 
on al Ministro de 
'ón, Ricardo Lagos, 
ás dieron puntapiés 
ieron su automóvil, 

la ceremonia de 
de Rectoría en la 

dad Metropolitana 
icias de la Educa-

•ICIO, realizado en el 
Honor del plantel 
recibió el cargo el 

rular, Alejandro Or- 
e manos de su an- 
\riel Leporati.

i te el transcurso del 
ecretario de Estado 
rumpido con rechi- 
•studiantes de la ul- 
rda, ante lo cual 
ó enérgicamente:

"Si ahora pueden gritar co
mo lo están haciendo, es 
porque fuimos (el gobierno) 
capaces de enfrentar un sis
tema autoritario, para que 
ustedes vivan en libertad 
ahora".

La intervención de Lagos 
arrancó fuertes aplausos, los 
que se confundieron con las 
pifias del sector que pro
movió ¡os desórdenes.

En su discurso, el secre
tario de Estado destacó que 
los procesos de democrati
zación y autonomía univer
sitaria deben ir juntos. Y 
que el posible retomo de la 
Universidad Metropolitana 
como ex instituto pedagó
gico de la Universidad de 
Chile, es un tema que debe 
ser resuello por las comu-

nidades de ambos planteles 
involucrados en un ambien
te abierto y “no con gritos 
vocingleros".

Tras el discurso de Lagos 
reaccionaron inmediata
mente los centros de alum
nos de la UMCE, los que a 
través del dirigente socialis
ta Arturo Barrios expresa
ron que la grave crisis de la 
educación chilena tendría 
como una de sus principales 
causas la separación de) ex 
Instituto Pedagógico de la 
Universidad de Chile. Al 
respecto, dijeron que esta 
crisis sólo podrá resolverse 
mediante la reintegración 
de dicho instituto a) plantel, 
entre otras medidas.

Tras la ceremonia, Lagos 
calificó de “lamentable" la 
reacción de aquellos que in
terrumpieron reiteradamen
te su discurso, atribuyendo 
la situación a "un proceso 
que se paga después de tan
tos años en que ellos no han 
sido escuchados, quieren ex
presarlo en esta forma, y 
hay que ser comprensivo 
con lo que ha ocurrido y no 
darle mayor importancia".

Precisó que no es tarea 
del gobierno "interferir en 
lo que es la decisión de las 
universidades. El rector 
(Ormeño) sabe mi opinión 
personal, que es que se vuel
va a tener una sola entidad 
en este sentido, en caso con
trario la Universidad de 
Chile va a crear sus propias 
carreras pedagógicas, crean
do una duplicidad que no es 
conveniente".

Al abandonar Lagos el 
recinto, un grupo de jóvenes 
provocó desórdenes, pro
duciéndose un intenso for- 
jeceo entre los miembros de 
as directivas estudiantiles y 

los exaltados que. según al
gunos dirigentes, pertenecen I
al Movimiento Juvenil <

Lautaro".

' El R'"tlT’ 1°'° M dT°9°r COn,'O! ex°"°d°s ° woulomóv.1, o la sahda del acto en lo Univeriidod Metropolitana

Claustros estudiarán el eventual 
retorno del ex Pedagógico a la U 
E*Presó nuevo rector de la Universidad Metropolitana, 
Alejandro Ormeño, en ceremonia de asunción.

El nuevo rector de la Uni
versidad Metropolitana de 
Ciencias de la Educación. 
Alejandro Ormeño, anunció 
la realización de claustros 
departamentales para ana
lizar el eventual retomo de 
esa institución a la Univer
sidad de Chile, al asumir 
ayer oficialmente su cargo.

Ormeño destacó que la 
prioridad es definir la ubi- 
cación de la Universidad 
Metropolitana en el sistema 
nacional universitario, lo 
que "sólo puede resolverse, 
a mi juicio, sobre la base de 
propuestas que permitan 
responder del modo más 
adecuado a las necesidades 
de la realidad chilena y es
pecíficamente a las deman
das del sistema nacional de 
educación y el desarrollo 
cultural del país".

Dijo que para asegurar el 
proyecto de desarrollo que 
la comunidad universitaria 
deberá definir próximamen
te. se requiere "independen
cia en la administración de 
los recursos financieros y en 

J^iemo de la universi-

El rector de lo Universidad Metropolitana, Alejandro Or- 
meflo, se dirige a las autoridades durante el acto de ayer.

En lodo caso, adelantó 
que durante los próximos 
meses, los claustros depar
tamentales "elaborarán y 
analizarán propuestas de 
ubicación de la universidad, 
emanadas de los diversos 
estamentos y de la discusión 
con las instancias externas 
encargadas del sistema na
cional de educación supe
rior".

Precisó que dichos cuer
pos serán "canalizadas a

través de los cuerpos cole
giados de la universidad, 
culminando este proceso 
con la adopción de una po
sición definitiva. Por mi 
parte, me comprometo so
lemnemente, en mi calidad 
de rector, a defender ante 
las instancias externas in
volucradas en este proble
ma, aquellos planteamien
tos que se acuerden demo
cráticamente al interior de 
la comunidad universita
ria".
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Pertenecen al "Frente Juvenil Lautaro

Violentistas agredieron 
a Ministro Ricardo Lagos

Estudiantes de la Universidad Metropolitana (Umce), identifica
dos como adherentes al Frente Juvenil Lautaro y otros grupos 
ultraizquierdistas, agredieron al Ministro de Educación, Ricardo La
gos, lanzándole escupos y pateando el automóvil en que se trans
portaba.

gritando", y agregó que él 
era una autoridad elegida por 
un Presidente democrático. 
Estas expresiones fueron 
aplaudidas por alumnos y 
académicos asistentes.

Posteriormente, el vicepre
sidente de la Fech intervino 
fuera de programa y leyó una 
carta del consejo de presiden
tes del centro de alumnos, 
donde pidieron el reintegro 
de este plantel a la U. de Chi
le. Esta misiva fue entregada 
al Ministro Lagos, quien al 
recibirla los increpó: 
"¿Cómo no pueden dominar 
a esa gente afuera?".

Una vez concluida la cere
monia, el nuevo rector Ale
jandro Ormcño acompañó a 
Ricardo Lagos hasta la calle, 
siendo seguido por un gran 
número de alumnos que insis
tentemente arremetían contra 
el Ministro con la demanda 
de reintegro del Pedagógico a 
la U. de Chile.

DIÁLOGO

A pocos metros de subir al 
auto, Lagos entabló un diálo
go con los universitarios, a 
quienes les señaló: "La opi
nión del Ministro de Educa
ción, con todo lo importante 
que pueda ser, no es determi-

Los hechos ocurrieron ayer 
en la mañana, a la salida del 
acto donde el académico Ale
jandro Ormefto asumió el 
cargo de rector de ese plantel.
“Él Pedagógico no va a 

volver a la Universidad de 
Chile, tirándole escupos y pa
teando el auto del Ministro", 
gritó, apretando su garganta, 
el vicepresidente electo de la 
Fech, Arturo Barrios, al gru
po de estudiantes que agravió 
al Secretario de Estado. Los 
agresores hicieron caso omiso 
y quedaron solos en la calle, 
interrumpiendo el tránsito de 
Avenida José Pedro Ales- 
sandri, en tanto que la ma
yoría de los alumnos 
reingresó al establecimiento 
universitario junto a sus diri
gentes.

Los sucesos comenzaron a 
gestarse cuando el Ministro 
Lagos tomó la palabra du
rante el traspaso de mando. 
Mientras exponía las políticas 
de Gobierno, un grupo de 
jóvenes comenzó a pedir el 
retorno del Pedagógico a la 
U. de Chile. En un comienzo 
Lagos dejó que gritaran. 
Luego les pidió silencio y, al 
notar que seguían, les llamó 
la atención indicando: "No
sotros luchamos para que us
tedes, ahora, puedan estar 

nante. Lo que se buscó 
siempre fue que cada univer
sidad tuviera autonomía y 
que las elecciones que ustedes 
hagan sean respetadas por las 
autoridades de Gobierno. No 
importa quién sea el Gobier
no. Por eso, como Ministro 
de Educación, respeto lo que 
se defina en cada uno de los 
sistemas universitarios. Pero 
ahora tratemos de hablar el 
tema con la seriedad que 
tiene...".

En ese momento una mujer 
volvió a gritar: "Basta de 
hablar..,". Lo que terminó 
con la conversación y Lagos 
acudió al auto.

Mientras los dirigentes es
tudiantiles Arturo Barrios y 
Pablo Mecklenburg intenta
ban dominar la situación, 
otro grupo de exaltados ro
deó el automóvil del Ministro 
y comenzó a escupirlo y darle 
patadas, gritándole insultos y 
otras acusaciones a la autori
dad, como “Continuista j 
transitorio" o "Te olvidaste 1 
del marxismo y el leninis- { 
mo", hasta que el auto salió , 
del lugar.

AISLADOS

Barrios pidió que los estu
diantes aislaran al grupo de 
alumnos violentistas e ingre
saran a la Universidad. De
jando a unos 100 universita
rios en la calle, quienes se 
fueron a la intersección de 
Macul con Avenida Grecia y 
luego se disolvieron.

Mecklenburg -dirigente 
comunista-, a nombre del 
centro de alumnos, reprobó 
la actitud del grupo que agre
dió al Ministro Lagos y los 
calificó de “anarquistas”, 
añadiendo que "ese no es el 
sentir de los alumnos de esta 
casa de estudios superiores. 
Se trata de gente que no obe
dece a los dirigentes estudian
tiles, ni a las colectividades 
políticas que la integran". 
Consultado si se trataba de 
miembros del Frente Juvenil 
Lautaro, dijo que no lo 
sabía. Sin embargo, otros es
tudiantes reconocieron que se 
trataba de miembros del 
“Lautaro”, que, incluso, 
presentaron una lista para las 
próximas elecciones al centro 
de estudiantes.

CEREMONIA

Alejandro Ormeño, quien 
durante la ceremonia oficial 
recibió el cargo de manos del 
académico Ariel Leporati, 
anqnció que se crearán comi
siones de Facultad con la par
ticipación de académicos, es
tudiantes y funcionarios para 
estudiar el futuro de la Umce.

Anunció la creación de un 
nuevo proyecto universitario 
y un nuevo estatuto. “Esta es 
una empresa urgente. Marzo 
de 1991 debe ser el punto de 
partida de la nueva institu- 
cionalidad, que nos llevará 
I- via un í efectiva provección
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■JÍNT¿S EN EX PEDAGOGICO:

Jóvenes Atacaron Vehículo 
De Ministro Ricardo Lagos 
• Grupos de exaltados emplazaron groseramente al ti

tular de Educación a pronunciarse sobre el reintegro 
del ex Instituto Pedagógico a la Universidad de 
Chile, al término de ceremonia de asunción de nue
vo rector de U. Metropolitana.

' '•' ^QC

Violentos incidentes, en los cuales 
grupos de estudiantes exaltados gol- 
perón, escupieron y patearon el vehícu
lo del Ministro de Educación, Ricardo 
Lagos, a los gritos de “¡queremos res
puesta ahora! ”, "¡queremos justicia!”, 
se registraron ayer en la mañana en la 
avenida José Pedro Alessandri, cuando 
el secretario de estado abandonaba el 
ex edificio del Instituto Pedagógico, 
luego de presidir la ceremonia de asun
ción del nuevo rector de la Universi
dad Metropolitana de Ciencias de la 
Educación, doctor Alejandro Ormeño.

La situación fue repudiada por el 
Consejo de Presidentes del ex Pe da- 
gógico. Los jóvenes que, según se infor
mó pertenecerían a algunos grupos de 
ultra-izquierda, emplazaron a Ricardo 
Lagos con gritos y consignas, durante 
el desarrollo de la ceremonia y cuando 
hacía abandono de esta, a que se pro
nunciara de inmediato en torno al rein
tegro del ex-Pedagógico, hoy Univer
sidad Metropolitana, a la Universidad 
de Chile.

El Ministro de Educación ya había 
planteado en su discurso que este re
torno se tendría que hacer buscando 
los mecanismos adecuados y de acuer
do a la decisión de la comunidad uni
versitaria. y que “no es tarea del go
bierno intreferir en las decisiones de 
las universidades". A su vez, el rector 
Ormeño, señaló como asunto priorita
rio para la Universidad Metropolitana 
el definir su ubicación en el sistema na
cional universitario, así como estable
cer un Proyecto de Desarrollo y la ela
boración de nuevos estatutos.

En la ceremonia solemne realizada 
en el aula magna, en la cual el rector 
saliente, Ariel Leporatti, hizo entrega 
del cargo de rector de la Universidad 
Metropolitana de Ciencias de la Edu
cación al doctor Alejandro Ormeño Or- 
tiz, el Ministro de Educación que pre
sidía el acto fue continuamente inte
rrumpido por gritos y consignas, de 
alumnos ubicados en el exterior del re
cinto. Hubo un momento en que, ante 
el recrudecimiento de las manifestacio
nes, el Ministro calló por unos instan
tes y alzando la voz emplazó enérgica
mente a los estudiantes: “...estoy cons
ciente de la necesidad que la juventud 
de mi patria tiene que expresar sus de
seos y participar, pero esta juventud 
tiene que ser respetuosa y responsable 
de aquellos que fueron elegidos demo
cráticamente... (aplausos)... y si ahora 
pueden gritar como lo están haciendo 
es porque fuimos capaces de enfrentar 
un sistema autoritario para que uste
des tuvieran libertad ahora...”

DISCURSO DE LAGOS
El titular de Educación se refirió a 

lo planteado por el rector Ormeño so
bre la “ubicación de la Universidad 
Metropolitana en el sistema de Educa
ción Superior Nacional”, y manifestó 
3ue “este es un tema que les correspon- 

e a ustedes resolverlo, en un ambien
te abierto y con conversaciones tam
bién con la Universidad de Chile”, 
agregando que "por cierto será, no con 
gritos vocingleros...”

En su discurso, resaltó el hecho de 
estar participando en un acto en el cual 
"culmina un proceso importante en el 
desarrollo de la educación superior en 
Chile”.

El secretario de estado dijo que 
"podemos decir hoy que los propósitos 
del Gobierno están prácticamente cum
plidos en la globalidad del Sistema 
Universitario chileno casi sin excepcio
nes. Se han producido los mecanismos 
adecuados de transferencia de un sec
tor a otro, y hoy tenemos la posibilida

También al finalizar la ceremonia a 
nombre del Consejo de Presidentes del 
Pedagógico, el dirigente de Arturo Be
rrios leyó una declaración en la cual se 
formula "que es imprescindible que el 
Pedagógico se reintegre a la Universi
dad de Chile, para recuperar el presti
gio, la tradición que históricamente nos 
corresponde y darle a la Universidad 
de Chile, el rol orientador de las peda
gogías en el país".

RECTOR ORMEÑO
La definición y ubicación de la 

Universidad Metropolitana de Ciencias 
de la Educación en el contexto del sis
tema nacional universitario, recogida a 
través de las propuestas emanadas de 
los claustros y de la discusión de ins
tancias externas encargadas del Sis
tema Nacional de Educación Superior, 
planteó el nuevo rector de la casa de es
tudios superiores, doctor Alejandro Or
meño Ortiz, en su discurso al asumir la 
rectoría de la Corporación.

Al respecto, manifestó su compro
miso solemne, en su calidad de rector, 
“a defender ante las instancias exter
nas involucradas en este problema, 
aquellos planteamientos que se acuer
den democráticamente al interior de la 
comunidad universitaria".

Una segunda tarea propuesta fue 
la definición de un Proyecto de Desa
rrollo para la institución, trabajao que 
se iniciará entre el 16 y 20 de julio pró
ximos.

"Una tercera etapa que nos com
promete, expresó, es la elaboración de 
nuevos Estatutos para la Corporación. 
"Es indispensable crear un marco legal 
que asegure la implementación de 
nuestro Proyecto de Desarrollo, dentro 
de un contexto democrático, y restoi- 
tuya a los académicos, la participación 
en la gestión y el gobierno universita
rio".

3 G 11 11
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Lagos arbitraria entre ds 
rector de la U y estudiantes 

cambió opiniones sobre la situación 
de la educación en Chile.

Tras las dos horas que duró el en
cuentro, Lagos conversó con la pren
sa.

El ministro de Educación, Ricardo 
Lagos, señaló —al cierre de nuestra 
edición— que eventualmente acep
taría un arbitraje para solucionar el 
debate sobre la reicorporación a la 
Universidad de Chile del ex Pedagó
gico y del IPS simepre que sea nece
sario. "Tengo que analizar la situa
ción -dijo- y si es necesario y eso ayu
da en algo, por cierto que lo hare
mos”.

Tales declaraciones las formuló lue
go de participar en una sesión espe
cial de la Cámara de Diputados, en 
donde el director general de la UNES
CO, Federico Mayor Zaragoza, inter-

—Esta mañana, los estudiantes jun
to con pedir disculpas, le pidieron 
que oficie como árbitro de la disputa 
académica sobre el IPS y el ex peda
gógico (Ver página 11).

—Estoy dispuesto a escuchar a to
dos los sectores. Les di a conocer cuál 
es mi opinión personal, pero también 
les dije que como ministro de Educa
ción quiero respetar lo que son las au
tonomías universitarias.

3 G 11 12
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Culparon a “grupos minoritarios”_____________

Dirigentes de FECH e IPS.^ 
rechazaron ataque a Lagos
■ Representantes de los alumnos de la U. de Chile 
y del Instituto Profesional de Santiago pidieron 
disculpas al ministro de Educación y tolerancia a 
los estudiantes

Dirigentes de la Federación de 
Estudiantes de la Universidad de 
Chile, FECH, y del.Centro de 
Estudiantes del Instituto Profe
sional de Santiago, IPS, rechaza
ron el ataque que sufrió el pasado 
miércoles el ministro de Educa
ción, Ricardo Lagos, en la Uni
versidad Metropolitana de Cien
cias de la Educación.

En esa.oportunidad, el secreta
rio de Estado fue insultado y su 
automóvil fue golpeado por algu
nos estudiantes cuando salía de la 
ceremonia de traspaso de rectoría 
de la Universidad Metropolitana. 
Los alumnos exaltados exigían un 
fpronunciamiento de Lagos sobre 
a posibilidad de reinsertar esa 

corporación, ex Instituto Pedagó
gico, en la Universidad de Chile.

En conferencia de prensa, el 
presidente de la FECH, Manuel 
Inostroza, y el presidente del 
Centro de Estudiantes del IPS, 
José Ancán, explicaron que han 
presentado las disculpas corres
pondientes al ministro y „que 
rechazan "categóricamente" los 
hechos, por ser contrarios "a las 
nobles tradiciones de diálogo y 
educación de nuestras institu- 

i. ciones universitarias".
Ancán indicó que no son efec

tivas las versiones entregadas por 
algunos medios de prensa que 
culparon de los incidentes a 
alumnos del IPS, y sostuvo que 
los responsables de la agresión 
son “grupos minoritarios" de 
ultraizquierda que sobrepasaron 
una acción concertada de los 
centros de alumnos, que preten
dían entregar una carta/'en for
ma totalmente pacífica", al mi
nistro Lagos.

Manuel Inostroza formuló un 
llamado a los estudiantes a su
marse al proceso de afianzamien
to de la democracia en el país 
"asumiendo un accionar conse
cuente de tolerancia, diálogo y 
respeto". Además, el dirigente 
convocó “a la gran mayoría estu
diantil a aislar a todos aquellos 
que con sus acciones sólo debili
tan nuestra unidad y coherencia 
como jóvenes universitarios .

El dirigente aseguró que las or
ganizaciones del alumnado se
guirán solicitando a las autorida
des la reincorporación del ex Pe
dagógico y del IPS a la Universi
dad de Chile, pero indicó que la 
forma correcta de abordar el te
ma "es discutir la ideas en un áni
mo de convencer y ser convenci
do".

CLAUSTRO ACADEMICO

Inostroza y Ancán coinci
dieron en que debe iniciarse 
cuanto antes un claustro con la 
participación de toda la comuni
dad universitaria, y de los recto
res de las universidades de Chile, 
Metropolitana e IPS, con el fin de 
encontrar una solución definitiva 
respecto del destino de esas dos 
últimas corporaciones.

Los dirigentes esperan que el 
ministro de Educación también 
tome parte en esa discusión, por 
lo que le solicitarán que reste im
portancia a los incidentes ocurri
dos en la Universidad Metropoli
tana y que oficie como mediador 
en el tema central que preocupa 
al estudiantado.

Se reunieron con candidatos a rector

Exonerados de la Usach
exigen reincorporación
■ René SchifferU, presidente del comité, señaló 
que el petitorio contempla la realización de un ac
to de desagravio por la ‘injusticia cometida ante 
despidos por razones “no universitarias

3Gí 1 13
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Representantes del comité de 

académicos y funcionarios exone
rados, por razones no profesiona-

te el gobierno proyectos para fi
nanciar su reincorporación y la 
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M. de Educación Propone Premio 
Nacional de Artes Audiovisuales

La creación de la categoría Artes 
Audiovisuales es, a juicio del Ministe
rio de Educación, una de las modifica
ciones más importantes que plantea el 
gobierno en el proyecto de ley sobre 
Premios Nacionales.

Así lo manifestó ayer la jefa de la 
División de Cultura de la mencionada 
repartición estatal, Agata Gligo.

Consultada respecto a este tema, 
expresó que “uno de los puntos que me 
parece importante —y creo que tam
bién a la Comisión de Cultura de la 
Concertación, porque la modificación 
de la ley de los Premios Nacionales res
ponde a un anhelo de ella—, es la divi
sión en tres partes del Premio de Arte 
y comprende las artes musicales, artes 

de la representación y las artes plásti
cas Eso significa que como los premios 
son bianuales (cada dos años), los cre
adores de esos ámbitos tienen escasí
simas posibilidades de acceder a los 
Premios y por eso destaca la mencio
nada división”.

Además, Agata Gligo destacó que 
como un eco a la modernización de las 
artes y la importancia de los medios au
diovisuales en el mundo contemporá
neo, “se crea un Premio a las Artes Au
diovisuales, que comprende a los cre
adores de cine, de televisión y de video. 
Esta última está muy relacionada con 
la juventud, adquiriendo mucho auge 
en el mundo, y no tendrían por qué 
quedar resagada”.

De esta forma, se mantienen los 
seis premios existentes, con la división 
del premio de arte; se agrega el de au
diovisuales y “también se ha estable
cido un premio a la creatividad en 
Ciencias Sociales y Humanidades", di
jo.

“Otro aspecto importante es el que 
tiene que ver con la dignidad de los 
creadores: se suprime la obligación de 
ser postulados. A la Concertación, al 
Gobierno y al Ministerio de Educación 
les parece que cuando un creador ha 
dedicado toda su vida al cultivo del ar
te, de alguna manera existe una con
ciencia indiscutible en la sociedad res
pecto del valor de esa obra y por ello la 

• En el proyecto de ley 
que el Gobierno enviará 
próximamente al Par
lamento.

postulación tiene que ver con la digni
dad”, explicó Agata.

Dentro de las modificaciones apa
rece un tercer aspecto que “parece 
muy importante y dice relación con la 
posibilidad de que los creadores sean 
juzgados por sus pares a través de la 
presencia —en los jurados—; de las di
versas asociaciones que reúnen a los 
pintores, gente de teatro, a los escrito
res, etc. Esto es muy importante y ha
bía sido suprimido”, dijo la personera 
de gobierno.

Respecto a cuándo se aplicará la 
nueva ley, Agata Gligo dijo que “po
dría aplicarse este año si el proyecto de 
ley se aprueba rápidamente, de no ser 
así regirá la ley antigua’’, . “S . ;' ••
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ANTE COMISIONES DE EDUCACION PUBLICA: 

Director de la Unesco 
Expuso en el Senado 
• Federico Mayor Zaragoza intervino en sesión espe

cial que contó con la presencia del Ministro Ricardo 
Lagos. '
VALPARAISO— La urgente ne

cesidad de tomar decisiones de media
no y largo plazo, como también de di
señar pactos de estado, consensos o 
acuerdos nacionales que garanticen la 
vigencia de las grandes políticas,edu
cativas, planteó ayer el Director Gene
ral de la Unesco, Federico Mayor Za
ragoza, al intervenir como principal 
orador en la sesión especial de las Co
misiones de Educación Pública del Se
nado y la Cámara de Diputados.

A la sesión asistieron el Ministro 
de Educación, Ricardo Lagos, los pre
sidentes de las Mesas del Senado y la 
Cámara, Beltrán Urenda Zégers (su
brogante) y José Antonio Viera-Gallo, 
respectivamente, autoridades provin
ciales, docentes e invitados especiales.

Mayor Zaragoza llegó el martes úl
timo al país en visita de cinco días, in
vitado por el Gobierno como país 
miembro de la organización.

El máximo representante de la 
Unesco leyó un documentado, extenso 
y detallado análisis sobre la realidad 
educacional en las naciones industria
lizadas y los países industrializados, y 
la relación entre educación-sociedad- 
mundo del trabajo en el momento ac
tual. , ,

Dijo que la formación del ciuda
dano constituye una meta que no pue
de ser abandonada y que "demasiado 
dolorosas y costosas han sido las expe
riencias autoritarias en el mundo, para 
que dejemos de lado la tarea de formar 
a las personas en su capacidad de ejer
cer sus derechos".

Señaló que una educación desli
gada del mundo del trabajo no sólo es 
regresiva desde el punto de vista eco
nómico sino “empobrecedora desde la 
perspectiva del desarrollo, integral de 
la personalidad individual para ahon
dar sobre los éxitos y fracasos en la 
educación, enunciando lecciones para 
decisiones futuras. Una de éstas dice 
que “las estrategias basadas exclusi
vamente en criterios financieros o eco
nómicos se enfrentan a menudo con la 
indiferencia o el rechazo de las pobla
ciones afectadas".

Expresó que las tres lecciones 
apuntan al desarrollo económico, la de
mocracia política y la equidad social, 

garantía para un desarrollo sustenta- 
ble, armónico y sostenido.

Enunció y explicó luego las cuatro 
grandes área de transformación que se 
advierten en la sociedad y frente a la 
cual la educación debe reaccionar. Es
tas son: Area de las innovaciones téc
nicas; internalización de los proble
mas; de las estructuras productivas y 
la crisis de valores y de modelos cultu
rales que vive la sociedad moderna.

Al hablar sobre las perspectivas fu
turas de la educación, Mayor Zaragoza 
señaló que las estadísticas de la Unesco 
muestran claramente el deterioro de la 
enseñanza básica en el mundo, en los 
últimos años, y que los países indus
trializados sufren serios problemas de 
calidad y funcionalidad de los conoci
mientos que difunde la escuela prima
ria.

Con respecto a la enseñanza media, 
dijo que existe consenso general acerca 
de la necesidad de efectuar una revi
sión profunda de sus estructuras, sus 
modalidades de acción, sus contenidos, 
sus objetivos y la articulación de sus 
acciones con el resto del sistema y con 
el mundo del trabajo.

Indicó que la universidad, sin em
bargo, "ha perdido hace ya bastante 
tiempo el monopolio de la educación 
superior”.

Agregó que en los países del Ter
cer Mundo, donde la escasez de recur
sos obliga a adoptar criterios basados 
en prioridades nacionales precisas, la 
asignación de recursos públicos a la en
señanza superior debería estar ajus
tada a los requerimientos de los patro
nes de desarrollo.

Con respecto a los docentes afirmó 
que "no cabe duda que ningún proyec
to innovador ni estrategia de cambio 
educativo tendrá éxito sino considera 
adecuadamente el papel de los agentes 
educativos. Los diagnósticos sobre la si
tuación de los docentes coinciden en se
ñalar, con rasgos de mayor o menor 
dramatismo, el enorme deterioro que 
han sufrido tanto desde el punto de vis
ta de las condiciones materiales en las 
que ejercen sus funciones como desde 
el punto de vista del carácter profesio- 
naide su trabajo".
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La directiva de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile dio pu
blicas excusas al Ministro Lagos por la agresión que recibió el miércoles en la U. 

Metropolitana.

EN INCIDENTES EN U. METROPOLITANA: 

FECh e IPS Lamentaron
Agresión a Ministro Lagos
• Los organismos estudiantiles hicieron llamado a 

constituir un claustro entre las universidades invo
lucradas.
El rechazo a los lamentables he

chos ocurridos ayer en la Universidad 
Metropolitana, durante la asunción del 
mando del rector Alejandro Ormeño, y 
que afectaron al Ministro de Educa
ción, Ricardo Lagos, dieron a conocer 
ayer las directivas de la Federación de 
Estudiantes de la Universidad de Chile 
(FECh) y del Instituto Profesional de 
Santiago (IPS).

En conferencia de prensa, la direc
tiva de la FECh, encabezada por Ma
nuel Inostroza, y el presidente del Cen
tro de Alumnos del Instituto Profesio
nal de Santiago (CEIPS), José Ancán, 
expresaron su solidaridad con el Minis
tro Lagos, haciéndole extensivas las 
disculpas por las acciones que se die
ron al interior del campus universita-

' La FECh, en su declaración, aclaró 
que cuando ocurrieron los aconteci
mientos señalados “se encontraban en 
el lugar estudiantes del Pedagógico y 
también del IPS, habiendo sido convo
cados por sus respectivos centros de 
alumnos, con el fin de hacerle entrega 
de una carta al Ministro y expresarle 
la voluntad de una pronta resolución 

respecto a los destinos de ambas insti
tuciones”.

Añade que “sin embargo, grupos 
de estudiantes minoritarios de ambas 
casas de estudios sobrepasaron irres
ponsablemente este marco de acuerdo 
de sus propias organizaciones, asu
miendo actitudes reñidas con el sentir 
democrático y respetuoso de la mayoría 
de la comunidad estudiantil”.

Expresan que “en la perspectiva 
de superar esta situación, se hace im
perativo iniciar cuanto antes un claus
tro de toda la comunidad universitaria, 
con la participación de los rectores de 
todas las instituciones involucradas y 
en estrecha relación con el Ministerio 
de Educación”.

El centro de alumnos del IPS, a su 
vez, declaró que “valoramos las opinio
nes vertidas por el Ministro Lagos res
pecto a que el Ministerio aceptará las 
decisiones que tome la comunidad uni
versitaria del IPS en su conjunto con 
respecto a su futuro institucional”.

Recalcó que el Ministro se manifes
tó en forma personal por el reintegro 
del IPS y Pedagógico a la Universidad 
de Chile.
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Los Peligros de la Impaciencia
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Con frecuencia hemos destacado en 
estas columnas la notable paciencia que 
han exhibido algunos sectores duramen
te golpeados por el autoritarismo. Los 
jóvenes en general y, sobre todo, los uni
versitarios,que se vieron atrapados por 
el endeudamiento del sistema de “crédi
to fiscal”, han destacado por una con
ducta mayoritariamente irreprochable.

Al mismo tiempo, sin embargo, he
mos señalado insistentemente que hay 
bombas de tiempo” listas para hacer 

explosión tras las esperanzas no satis
fechas de estos jóvenes y de sectores co
mo pobladores, campesinos, deudores 
habitacionales y pensionados, por sólo 
mencionar algunos.

En definitiva, no es sólo cuestión 
de paciencia. Es, también, de que se 
den pasos positivos para resolver las si
tuaciones creadas y que, correspondien
temente, los afectados no se dejen mani
pular por quienes no quieren el éxito del 
régimen democrático.

Hace dos décadas, durante el go
bierno de la Unidad Popular, el Presi
dente Salvador Allende debió denun
ciar, más de una vez, que los extremos 
se tocaban en su afán* de conspirar 
contra la estabilidad de la democracia y 
del país. En la actualidad, aunque se 
trata de sectores muy minoritarios y que 
son claramente repudiados por la gran 
mayoría de la opinión pública, sería in
genuo desconocer la persistencia de gru
pos antidemocráticos.

Se vieron en acción desde antes de 
las elecciones. Siguieron el día mismo en 
que asumió el Presidente Patricio Ayl- 
win y han protagonizado violentos epi
sodios, que han costado vidas humanas 
y destrucción de propiedad estatal y pri
vada, en un afán que no tiene justifica
ción.

Al mismo tiempo, frente a los grupos de 
ultraizquierda, ya han surgido las voces 
de ultraderecha que, todavía tímida
mente, están insinuando la posibili

dad de un fracaso del régimen democrá
tico. Hay que incluir entre los alarmis
tas a “quienes especulan con posibles ín
dices inflacionarios”, como dijo el Presi
dente Aylwin, que ya olvidaron de 
quién es la responsabilidad del manejo 
económico reciente, que proyectaba ta
sas de más del 30 por ciento para este 
año.

La crítica irresponsable y la violencia 
terrorista son, al final, el caldo de culti
vo de los gérmenes antidemocráticos.

Situaciones como la que afectó al 
ministro de Educación, Ricardo Lagos, 
en el ex Pedagógico, deben ser analiza
das con seriedad por la comunidad uni
versitaria. La causa que dicen defender 
los activistas que agredieron verbalmen
te al ministro, ha perdido valiosos pun
tos en estos días. Pero, sobre todo, es el 
renacer democrático el que puede em
pañarse si no hay una reacción enérgica 
contra quienes no creen en el diálogo ni 
en la razón.
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El Ministro de Educación. Ricardo Lagos, y el director general de la Unesco. Federico 
Mayor Zaragoza, firmaron ayer un acuerdo de cooperación educativa, científica y 
tecnológica. ,

Reconoció director general de Unesco L

La educación chilena se 
encuentra en buen nivel

“Una de las facetas más 
importantes de nuestra mi
sión constitucional es la de 
preservar los derechos huma
nos, hacer que desde la edu
cación básica nazcan en los 

i niños aptitudes favorables a 
| la paz, la comprensión y la 

tolerancia”, señaló el direc
tor general de la Unesco, Fe
derico Mayor Zaragoza, 
quien abandonará hoy el país 
después de cumplir una visita 

I oficial de cuatro dias, invita- 
I do por el Gobierno chileno.

Dijo estar contento por el 
| nivel de desarrollo de la edu- 
¡ cación chilena y abogó fuer- 
I temente porque se encuentren 

fórmulas de solución al 
I problema de la deuda exter

na, que no ha permitido que 
1 los países del Tercer Mundo 
1 salgan del estancamiento 
I educativo en que los dejó la 
: década de los 80.
. Mayor Zaragoza ofreció 

una conferencia de prensa al 
■ mediodía, después de haber 
I asistido a una ceremonia en 

una escuela de Conchalí, 
donde el Ministro de Educa
ción, Ricardo Lagos, le im
puso la medalla “Gabriela 
Mistral”. Con anterioridad 

habia visitado al Presidente 
de la República y conversado 
con el Canciller, Ministro de 
Odeplan, y participó en una 
sesión conjunta del Senado y 
la Cámara de Diputados.

CRISIS MUNDIAL

Se le preguntó a Mayor Za
ragoza si estaba de acuerdo 
con la idea generalizada de 
que actualmente existe una 
crisis educacional a nivel 
mundial. Manifestó que “la 
educación siempre estará en 
crisis, porque nunca será po
sible realizar todo lo que de
bería hacerse, desde el punto 
de vista práctico. A veces te
nemos la impresión de que 
educación es aquello que nos 
da la escuela. Pero educación 
no sólo consiste en informar 
e instruir, sino también en 
proporcionar a todos los 
ciudadanos, en todos los mo
mentos de su vida, la capaci
dad plena de expresar su ca
pacidad creativa".

Manifestó que este orga
nismo de las Naciones Unidas 
hace mucho rato que lanzó, 
como uno de sus aspectos 
fundamentales de su contri

bución universal a la educa
ción, el concepto de “educa
ción permanente”. Todos so
mos aprendices siempre y, 
por tanto, no debemos pen
sar que la educación regalada 
en el período escolar es “la 
educación”. La educación 
preescolar también lo es, la 
educación básica, “que, ten
go entendido, en Chile ha al
canzado niveles muy satisfac
torios", y la educación se
cundaria y superior.

“En los países menos de
sarrollados, que no es el caso 
de Chile, la década de los 80 
fue una década regresiva y, 
por tanto, la crisis se ha 
incrementado porque los me
dios disponibles fueron me
nores a los de épocas ante
riores. No me refiero a ayuda 
externa, sino a los porcenta
jes de presupuesto nacional 
asignados a educación".

Con respecto a América 
Latina, dijo que ha mejorado 
su situación y ello se aprecia 
en la disminución del analfa
betismo. “Esta es la única re
gión del mundo donde el pa
norama que se observa es me
jor que en otras latitudes”.

(
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Advirtió el Ministro de Educación, Ricardo Lagos7}$ 

Existe duplicidad en la 
formación de profesores

El Ministro de Educación, Ricardo La
gos, manifestó ayer que el Gobierno está 
preocupado por la duplicidad que se obser
va en la formación de profesores, refi
riéndose a la intención expresada por la 
Universidad de Chile, en el sentido de pre
parar sus propios maestros. "Aqui se va a 
producir una duplicidad y los fondos son 
escasos para todos, y nosotros queremos 
evitar eso y, al mismo tiempo, respetar lo 
que decidan los propios entes".

El Secretario de Estado informó, asimis
mo, que no había recibido ninguna petición 
de los estudiantes de la Universidad Metro
politana de la Educación, en el sentido de 
que ese plantel, ex Pedagógico, retorne a la 
Universidad de Chile. ‘‘Yo entiendo perfec
tamente a los estudiantes que prefieren per
tenecer a la Universidad de Chile y que el ti
tulo se lo otorgue esta Casa de Estudios. En

El Ministro de Educación. Ricardo Lagos, 
asistió ayer a la firma de un convenio entre 
la Asociación de Scouts de Chile y Junaeb 
que beneficia a fio mil niños.

este sentido es comprensible su plante
amiento. El Ministerio está dispuesto a 
prestar sus buenos oficios, a participar y 
colaborar, pero su tarea, por ahora, corres
ponde a lo que decidan los rectores de am
bas universidades”.

En relación con la preocupación de los 
estudiantes secundarios respecto de los cos
tos de la Prueba de Aptitud Académica, Ri
cardo Lagos indicó que el Ministerio estaba 
estudiando un mecanismo para aquellos 
que, justificadamente, no estén en condi
ciones de pagar su valor y de esta manera 
rebajarlos al mínimo.

Reiteró el Ministro Lagos que en estos 
momentos los objetivos prioritarios del Go
bierno estaban enfocados a la educación, 
salud y vivienda y que dentro de la política 
señalada están estos sectores. Agregó que el 
10 por ciento de los recursos que se obten
gan por la Reforma Tributaria, reciente
mente aprobada, se destinará a educación, 
lo cual es un cambio significativo.

En cuanto a presupuestos para otras 
Secretarías de Estado, específicamente del 
Ministerio de Defensa, recordó lo dicho por 
el Director General de la Unesco, Federico 
Mayor Zaragoza, que la distensión que hay 
actualmente a nivel mundial, la caída de los 
muros, etc. ello significaría tener un ahorro 
sustancial. ‘‘Todo el tema de abordar el 
medio ambiente en el mundo tiene un costo 
equivalente al 10 por ciento de lo que gas
tan las grandes potencias en equipos milita
res. En consecuencia, la distensión obliga a 
repensar, a nivel mundial, este tema de los 
gastos militares”, indicó.
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Injustos ataques al 
ministro Lagos

7^ I ministro de 
Educación, 

Ricardo Lagos, fue 
objeto de insultos y 
vejatorios ataques 
por parte de un gru
po de estudiantes, cuando asis
tía a la ceremonia de trasmisión 
del mando de la rectoría de la 
Universidad Metropolitana.

Parece realmente incompren
sible que luego de efectuarse la 
primera elección democrática 
en esta casa de estudios, pueda 
haber estudiantes que promue
ven incidentes bochornosos en 
contra de las autoridades. 
Cuando se quería significar pre
cisamente la recuperación del 
genuino espíritu universitario, 
un grupo de alumnos exaltados 
ha demostrado no estar a la al
tura que las circunstancias re
querían.

Las protestas estudiantiles es
taban centradas en pedir la 
reincorporación de lo que era el 
antiguo Pedagógico a la Uni
versidad de Chile. La demanda,

siendo legitima en cuanto ex
presa el anhelo de un sector 
universitario, es inaceptable en 
su forma. No son las presiones, 
los gritos y desmanes el camino 
de expresión estudiantil, sino el 
diálogo, el análisis y el entendi
miento entre los diversos secto
res. Cabe preguntarse: ¿repre
sentan a los académicos? ¿Se
rán mejor defendidos los intere
ses de los estudiantes, siendo 
parte de una estructura amplia 
y compleja como la Universi
dad de Chile, o, por el contra
rio, se avanzará más como enti
dad autónoma? ¿No caben 
otras alternativas que sumen 
complementariamente el poten
cial de esós dos planteles?

Todas estas interrogantes 
pueden ser sometidas a un aná
lisis sistemático y de sus res-

. puestas podrá con- 
z'’ cluirse una determi

nada opción, pero 
en ningún caso se 
debe recurrir al re
curso de las consig

nas, los empujones y los gritos, 
actitudes que hacen de la liber
tad mero libertinaje.

El propio ministro Lagos les 
recordó a los manifestantes que 
la juventud debe ser respetuosa 
de aquellos que fueron elegidos 
democráticamente, tras liderar 
la lucha contra el autoritarismo 
derrotado.

No cabe sino elogiar la acti
tud valiente y enérgica del mi
nistro Lagos, quien no permi
tió en ningún momento que el 
principio de autoridad fuera 
cuestionado. Pudo haber expre
sado sus propias convicciones 
sobre el tema o simplemente 
haber accedido a las demandas, 
y sin embargo perfirió defender 
el derecho a participar y decidir 
de todos los sectores involucra
dos.
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RICARDO LAGOS:

Ministro Espera Mejorar 
Remuneraciones a Maestros
• Titular de Educación dijo que ello debería hacerse 

antes de fin de año, con el mayor aporte de la refor
ma tributaria.
El Ministro de Educación, Ricardo 

Lagos, anunció ayer que con parte de 
la mayor recaudación que se obtenga 
con ¡a reforma tributaria se espera po
der otorgar un mejoramiento de re
muneraciones al profesorado antes de 
fin de año.

Asimismo, dijo que espera que a fi
nes del presente mes o primera semana 
de agosto pueda ser enviado al Parla
mento el proyecto sobre Estatuto Do- 
conte.

El Secretario de Estado se refirió a 
estas y otras materias relacionadas con 
su cartera al término del Consejo de 
Gabinete de ayer en La Moneda.

En la oportunidad, el Ministro La
gos señaló que “el tema que está en dis
cusión ahora en nuestra cartera es el 
del Estatuto Docente. Ahora, cuál va a 
ser la adscripción institucional lo va
mos a resolver más adelante, pero que
remos concentrarnos en darle estabi
lidad y garantía al profesor. Que exista 
una carrera docente que mire en un 
sentido nacional cuáles son los meca
nismos de promoción, de traspaso de 
un lugar a otro, y en dónde, indepen
dientemente de la adscripción adminis
trativa, sea municipal o regional, al 
margen del grado de centralización, lo 
que el profesor tenga sea una carrera 
con sentido nacional. En eso estamos 
trabajando y yo espero que se pueda 
cumplir que a finales de mes o primera 
semana de agosto pueda ir al Parla
mento el Estatuto Docente”.

REMUNERACIONES

esa facultad y en consecuencia estamos 
en el peor de los mundos, porque una 
vez que se produce el déficit la muni
cipalidad reclama, pero a su vez noso
tros no tenemos atribuciones para de
cir por qué o cómo se produjo el défi
cit".

En cuanto a las remuneraciones 
del profesorado, expresó: “Bueno, hay 
dos elementos; uno, lo que vamos a hacer 
este año a partir del mayor aporte que 
va a recibir la cartera de Educación de 
la reforma tributaria, y a la forma en 
que a partir de este mayor aporte po
demos dar al profesorado un reajuste 
de sus remuneraciones.

“El segundo elemento dice relación 
con la alta heterogeneidad de las re
muneraciones, que vamos a resolver 
por la vía del estatuto docente”, expli
có.

Con respecto al déficit presupues
tario que registran las municipalidades 
en el área de educación, el Secretario 
de Estado señaló que “sobre este pun
to, lo que ha ocurrido es que efectiva
mente hay un déficit de arrastre de las 
municipalidades. Muchas de ellas están 
endeudadas con el sistema bancario. 
Ahora, ese déficit de arrastre difícil
mente vamos a poder absorberlo este 
año”.

“Lo que tenemos es, también con 
cargo a los mayores ingresos de la re
forma tributaria, un aporte que esta
mos conversando con el Ministerio del 
Interior, para saber cuál es la magni
tud del déficit municipal este año. Creo 
que lo que está en cuestión también es
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